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北京颖泰嘉和生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

√特定对象调研  

□业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2025年 1月 15日 

活动地点：线上调研 

参会单位及人员：民生证券、松熙资产、大成基金 

上市公司接待人员：财务负责人杨玉松、证券事务代表樊雅荣、



制剂业务负责人廖永、市场登记负责人茹李军 

三、 投资者关系活动主要内容 

问题 1：“一证一品”政策的推行对农化行业及公司的影响？ 

回复： “一证一品”政策是基于农化行业产能过剩、产品同质

化严重、市场监管难度大等背景下推出的，其目的是为了净化市场

环境、规范市场管理、让农化行业走向集中化和规模化。“一证一品”

政策的推行将导致市场上的农药产品大量锐减，有利于推动农药企

业聚焦产品研发，倒逼农资渠道商强化内功，提升产品推广和技术

服务能力，以此吸引优质厂家和优质产品。因此，从长远发展来看，

“一证一品”政策的推行将对农化市场的产品优化、企业升级及渠

道运营等方面带来积极影响。 

公司在市场准入和渠道建设方面有一定优势，未来“一证一品”

政策的实施将推动有技术优势和证件优势的农药企业获得更大发

展，公司将努力抓住市场机遇，发挥先发优势，积极推进市场拓展，

促进公司长远发展。 

问题 2：“原药溯源”政策的推行对农化行业及公司的影响？ 

2024 年 11 月，农业农村部发布的《农业农村部关于修改〈农

药登记管理办法〉等 5部规章的决定（征求意见稿）》对《农药标签

和说明书管理办法》进行了修改，明确提到农药产品的标签上要标

注使用的原药企业登记证号和企业信息，这意味着每款产品从原药

企业到生产厂家再到经营门店，每个环节均可实现追溯。“原药溯

源”政策的提出旨在打击农化市场上存在的地下工厂等不合规厂



商，加强监管对原药生产和制剂产品的全流程管控，减少不合规工

厂对国内农药市场体系的冲击。同时，“原药溯源”要求企业必须严

格把控原药质量，虽然增加了质量控制的成本和难度，但也促使企

业提升整体产品质量。 

公司坚持按照国家政策要求进行规范生产，未来若“原药溯源”

政策推行，将会推动公司进一步加强内部生产规范性管理，提升公

司生产管理透明度，增强消费者对公司产品的信任度。 

问题 3：请介绍下公司制剂业务的销售情况？ 

公司产品类别丰富，包括原药中间体及除草剂、杀虫剂和杀菌

剂等制剂产品。2024 年，公司原药销售量和产能利用率较 2023 年

有所提升，制剂产品内销增速比较明显，外销增速相对放缓。从销

售金额来看，内销制剂销售金额占比高于外销制剂。 

国内制剂目前采用的是费用化管理模式，2024年国内制剂销售

量增速明显，但受整体农化市场低迷、产能过剩的影响，农化产品

价格大幅下跌，产品盈利空间被进一步压缩，尤其是除草剂价格的

大幅下滑，导致 2024年内销制剂销售额增速不及其销量增速。 

公司外销制剂主要面向工业客户，代加工产品以客户定制为

主，同时公司拥有自有品牌，主要销往拉美市场。受农化行业产能

释放影响，客户下单频率和下单金额发生变化，客户下单频率下降

且订单金额减少，加速暴露了行业供应链过剩的问题。尽管公司同

时拥有自有品牌和联合登记的合作产品，还是在一定程度上受到供

给侧影响的冲击，销售增速放缓，产品价格在较低位徘徊。 



问题 4：请介绍下公司目前在建项目情况？ 

受农化行业市场变化较快影响，目前公司内部项目建设审核趋

严，项目筛选会在评估自身产品竞争力的同时综合考虑市场和行业

变化趋势，在投资建设方面非常谨慎。同时，公司项目采用分批次

进行投产，并根据项目进展及市场变化情况进行适时调整。截至目

前，公司 2024 年整体在建工程处于收尾阶段，主要项目布局在杭

州颖泰、上虞颖泰和常隆农化三家工厂，目前所有项目均在按计划

有序推进中。 

问题 5：农化行业未来的发展趋势以及公司的应对策略？ 

农化行业在经历漫长的去库存时期后，渠道客户不愿意再恢复

到过去的库存机制，低库存水平成为常态，加之国内产能冲击，供

应过剩使得目前农药产品价格持续走低。同业公司大都在采用价格

战策略维持生存，这很大程度上压缩了行业整体的盈利空间。行业

低迷状况预计会维持一段时间，2025年市场回温与否很大程度上取

决于国内去产能的情况。在目前行业发展比较艰难的阶段，公司的

应对措施关键在于对内降本增效，提升管理效率;对外资产优化，谨

慎投资，维稳现金流。此外,公司将通过技术提升、品质管理、客户

需求深度挖掘等方式努力提升产品核心竞争力。我们有信心克服当

前困难，把握行业发展机遇，推动企业加速恢复，重新步入稳健提

升的良性发展中来。 

 

 



北京颖泰嘉和生物科技股份有限公司  

董事会  

2025年 1月 16日  
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